

Déneiger son véhicule: un geste simple pour la sécurité

En hiver, les routes suisses se couvrent de neige, et avec elles, les véhicules des automobilistes. Pressés par le temps, nombreux sont ceux qui se contentent de dégager à la hâte le pare-brise avant de prendre la route. Un réflexe courant, mais dangereux. Car un véhicule mal déneigé représente un risque réel, aussi bien pour celui qui conduit que pour les autres usagers. Le Touring Club Suisse rappelle qu'un simple geste de prévention peut éviter bien des accidents — et des amendes.

Conduire avec une visibilité réduite, c'est rouler à l'aveugle. Une couche de neige sur le pare-brise, le toit ou les vitres latérales entrave le champ de vision et empêche d'anticiper les obstacles. De plus, en accélérant, la neige accumulée peut se détacher: elle risque alors de s'écraser sur le pare-brise, ou d'être projetée sur le véhicule suivant, provoquant une réaction en chaîne. Ce simple manque de précaution transforme un trajet banal en véritable danger.

Des règles claires

La loi suisse ne laisse aucune place à l'interprétation. Selon l'article 29 de la Loi fédérale sur la circulation routière (LCR) et l'Ordonnance sur la circulation routière (OCR), «*les plaques de contrôle doivent être bien lisibles; les dispositifs d'éclairage, les vitres et les rétroviseurs doivent être propres.*» En d'autres termes, prendre la route avec un véhicule encore recouvert de neige ou de glace constitue une infraction. Les contrôles de police sont fréquents en hiver, et vous risquez des ennuis si le véhicule n'est pas correctement déneigé.

Des gestes simples pour éviter les risques

Déneiger entièrement son véhicule demande quelques minutes, mais c'est un temps bien investi. Le TCS recommande d'utiliser une brosse douce, de préférence munie d'un manche télescopique, pour atteindre le toit et le coffre. En cas de gel, un grattoir à glace est indispensable pour dégager les vitres. Pour se faciliter la tâche, il est possible d'utiliser une housse de protection sur le pare-brise ou un produit dégivrant. Certains automobilistes optent aussi pour un chauffage additionnel. Quelle que soit la méthode, l'objectif reste le même: assurer une visibilité optimale.

Voir et être vu, même sous la neige

Déneiger soigneusement sa voiture n'est pas qu'une question de confort: c'est un acte de responsabilité. Un véhicule propre, phares dégagés et vitres déneigées garantissent une meilleure visibilité et permettent d'être vu plus facilement par les autres usagers. En hiver comme le reste de l'année, le message reste le même : bien voir et être vu, un réflexe vital sur la route.